



CONSTRUCCIÓN

BoLETÍN DE C.C.O.O.

MADRID:

1976-Enero
AÑO III- N° 1

HUELGA

G
E
N
E
R
A
L

El año ha empezado bien para los trabajadores madrileños. Desde los obreros del METRO, hasta los de la recogida de basuras, pasando por los metalúrgicos, los obreros de ESTAFÉ (todo lo que se diga de ellos, es poco), los de artes gráficas, correos, químicas, seguros, banca, RENFE, Telefónica, y nosotros los de la construcción, cantidad de miles y miles de obreros nos hemos movilizado y nos hemos puesto en lucha.

Aún no es la Huelga General, pero ... casi.

La lucha que cerca de 300.000 obreros madrileños hemos librado en estos últimos 20 días, no es sólo un gran salto adelante, por la cantidad y la calidad de nuestras movilizaciones; es algo mucho más importante: es que hemos comenzado a recorrer ya el camino de la HUELGA GENERAL, el camino de la movilización de todo el pueblo capital, por la conquista del Sindicato Obrero, de la Amnistía y de las libertades Democráticas.

El gobierno aún resiste, es cierto. Pero también es cierto que ha visto muy claro lo siguiente: que los trabajadores NO estamos dispuestos a aguantar más su política de congelación de salarios, de despidos, de falta de trabajo y de represión. El gobierno ya se debe de estar dando cuenta de que los trabajadores estamos harto de tanto dictadura y de tanto gobierno de banqueros y estafadores. Que queremos puestos de trabajo dignos para todos, una recuperación justa que nos permita vivir decentemente, unos derechos, como obreros y como ciudadanos, a los que nunca hemos renunciado los españoles por más que nos los tengan secuestrados desde hace cuarenta años.

Todo el mundo se debe enter ya dando cuenta (y si no es así, pero para él) que no estamos dispuestos a seguir aguantando esa actitud cerril de la patronal, acostumbrada a pagar salarios de hambre, despedir al primero que se mueva, cerrar fábricas, llamar a la policía a las primeras de cambio y ganar así miles y millones de beneficios al año.

¡ VIVA LA LUCHA DE LOS TRABAJADORES DE MADRID

VALENCIA, CATALUÑA Y ASTURIAS !

¡ ADELANTE CON LA HUELGA GENERAL !

MADRID

SOLIDARIDAD - SOLIDARIAD - SOLIDARIDAD - SOLIDARIDAD - SOLIDARIDAD - SOLIDARIDAD -

SALDO CUENTA ANTERIOR..... 39.012 Pts.

'Cristo	100	"	Beyre, San Bruno	3.000	pts.
Balsa 12 de Octubre	8.110	"	Universidad	606	"
Para la multa de Paco	1.669	"	Seyre, Peña Grande	4.744	"
idem	125	"	Calendarios y ayuda de		
El Charro	100	"	la zona norte	7.000	"
Sindicatos Europeos	95.500	"	Cerebanchel	2.000	"
Comisión Obrera "Pedro Patiño".....	400	"	Albañil de Usores	100	"
Zona Norte	1.000	"	Chaval del Pozo del Tío		
Anavale	500	"	Raimundo.....	200	"
Alcalá	150	"	Asamblea Cerebanchel ..	4.805	"
Chico del Canódromo	125	"	Zona Norte	1.000	"
C.Asturiana-Para multa de Paco	925	"	Beyre Majadahonda	3.500	"
Obra de Izarco	1.000	"			
Obra de Coslada	1.000	"			
Auxini	1.150	"			
Pueblo de Coslada	300	"			
Boletines	100	"			
Obra de Ronca	125	"			
Movimiento Democrático de Mujeres ..	5.000	"			
J.P.	10.000	"			
De la redacción de una revista	5.000	"			
Uso colecta	5.400	"			
Hermanos Fernández	650	"			
3 Ferralles	350	"			
Albañil de Vallseca	1.000	"			
Boletines de la Asturiana	50	"			
Boletines de Cerebanchel	152	"			
Amigo de S.J. de Valdúes	700	"			
Uno de Villaverde	100	"			
Boletines obra R.Z.D.V.....	110	"			
Obra de Fuenlabrada	2.375	"			
Hormineras Zona norte	1.600	"			
Nubén Darío	1.650	"			
Serga	500	"			
Compañero de Alcorcón	160	"			
San Fermín	5.000	"			
Colomina	100	"			
Asturiana	200	"			
Pozo del Tío Raimundo	100	"			
Calendarios	2.400	"			
Uno de Parla	100	"			
Otro de San Ramón	100	"			
Obra de Parla	650	"			
Pryconsa (hoja de la escoba)	620	"			
Compañero de Alcorcón	100	"			
Serga-Cárcel de Mujeres	500	"			
Huarte Chamartín	125	"			
Cronosa (hoja de la escoba)	55	"			
Asamblea de estudiantes	3.578	"			
Movimiento Democrático de Mujeres ..	15.000	"			
Colecta de Abogados	920	"			
Uno de construcción	200	"			
Sagia-Casilla	1.000	"			
"SOLIDARIDAD"	50.000	"			
Anguliz, Guras y Liceylos	3.500	"			
Cuisse, Residencial el Bosque	1.000	"			
Procisa	1.500	"			
Colecta cospacho	665	"			

SOLIDARIDAD - SOLIDARIAD - SOLIDARIDAD - SOLIDARIDAD - SOLIDARIDAD - SOLIDARIDAD -

G A S T O S

Para pagar la multa de Paco	50.000	Pts
.....	50.000	Pts
Ayude a Paco	5.000	"
Gastos de Organización	14.284	"
Fianza compañero detenido	4.000	"
Fotocopias	175	"
Aparato de Propaganda	56.000	"
Ayuda Urgente	500	"
Despedidos de Ramón -- Jaemonte.....	34.744	"

T O T A L : 164.704 "

QUEDAN EN CAJA : 135.888 PESETAS

NUESTRA HUELGA

Como todo el mundo sabe, la huelga es la expresión más clara e inmediata de la lucha de clases. Normalmente quienes tienen en sus manos el poder económico, nunca ceden, sino es ante la fuerza que nosotros los trabajadores hagamos. Nunca regalan nada. Hay que arrancárselo y cuando ceden es por evitar males mayores.

En este sentido, la huelga que hemos hecho en construcción, ha sido una de las mayores y más importantes de los últimos años que ha habido en España; no solo por el número de obreros que han participado (alrededor de 100.000, - pues se ha extendido a Pinto, Alcalá y Guadalajara, incluso, y por primera vez, en oficinas), sino también por la forma en que se ha hecho.

En primer lugar, la huelga ha sido convocada abierta y públicamente por una Comisión Asesora, compuesta por dirigentes de C.T.O., con sus nombres y sus fotografías.

En segundo lugar, la huelga ha prendido y se ha extendido como un reguero de pólvora, de obra en obra, de boca en boca, de andamio en andamio, prácticamente sin necesidad de octavillas ni llamamientos clandestinos.

En tercer lugar, la participación de todos los compañeros, de todos los trabajadores de construcción, - sido de tal convocatoria que los piquetes de huelga, esta vez han sido de decenas y centenares de trabajadores, hasta el punto de que en muchos sitios (Torrejón, Móstoles, Miresa, Arca...) se convirtieron en auténticas manifestaciones de miles de obreros.

Participación que se ha puesto también de manifiesto en la cantidad de Asambleas que se han hecho en multitud de sitios y con participación de miles de compañeros. De hecho se ha demostrado que las ASAMBLEAS, son el motor de la huelga.

Aún cuando con la huelga no lo hemos conseguido todo, ni mucho menos, si conseguimos cosas fundamentales como :

- romper el tope salarial impuesto por el gobierno. Con las 5.000 pts. de aumento hemos hecho saltar ese tope en más de 3.000 pesetas.
- desbordar claramente al Sindicato Vertical y empezar (con los delegados elegidos en las obras) a construir nuestro sindicato, el Sindicato Obrero.
- quedar convencidos de que siempre unidos, podremos conseguir lo que queremos. La unidad es nuestra fuerza.

Un hecho muy importante de nuestra huelga, fué el continuerla el viernes. Los empresarios y el vertical pensaron que el jueves, con la subida de cinco mil pesetas, se hacían acabado sus problemas; pero los trabajadores les dimos trastos que no, que no es tan fácil engañarnos y contentarnos, que no nos conformamos con esa miseria subida de sueldos, que aún siguen pendientes reivindicaciones tan importantes como la jubilación a los 60 años, el cien por cien en caso de enfermedad o accidente, la jornada de 40 horas, el Sindicato Obrero.

Y sobre todo que la solidaridad de clase, el continuar en huelga en apoyo de los compañeros del metal y otras ramas en lucha, es algo que está muy arraigado en los obreros de la construcción y algo a lo que nunca renunciaremos.

Ese día, que fué sin duda, uno de los más fuertes de la huelga, cogió de prenda a mucha gente (el periódico "Arriba" trajo a todo pleno el siguiente titular: "normalidad en la construcción"), irritó a los verticalistas y asustó a los empresarios.

NO REMITE LA CONFLICTIVIDAD EN EL METAL

MANUAL DE INSTRUCCIONES

CONTINUA estacionaria un día más la conflictividad laboral en las empresas del Metro.⁷ Siguiendo de María y su hermana, aunque se permiten algunas salidas de trece días en los asentamientos de la Banca —permiso que tiene una duración de 15 días—, las mujeres no podrán salir de sus casas ni referirse a las demás ni las personas de su entorno familiar sin autorización de su jefe o superior directo. La medida, que se aplica al personal de la banca, es la primera que la representación sindical ha logrado obtener en el transcurso de la huelga.

**SEGUROS:
ASAMBLEA DE
ENLACES Y
MANIFESTACION**

*En el efecto no se aprecia
una actividad intensa ni
de extensión grande.*

- PAROS GENERALIZADOS EN LAS EM. PRESAS DE SEGUROS
 - EL SALDO DEL METRO COINCIDE CON LA OFERTA DE LA COMPAÑIA
 - MAGISTRATURA FALLA A FAVOR DE CUATRO PRACTICADORES DE CHIRYSER ESPAÑA

EL EXITO, LA FUERZA Y LA IMPORTANCIA DE NUESTRA LUCHA NO SE DEBE EXCLUSIVAMENTE A NUESTROS HIJOS, A LA COMBATIVIDAD NUNCA DEMOSTRADA DE NUESTRA RAZA, MEJOS DE RECONOCER QUE NUESTRA PUEBLA SE HA DADO EN UN AMBIENTE DE HUELGA GENERAL QUE NOS HA AYUDADO ENORMEMENTE.

EN ESTE SENTIDO PROCLAMAMOS NUESTRA MAS COMPLETA Y ACTIVA SOLIDARIDAD CON TODOS LOS TRABAJADORES MADRILEÑOS EN LUCHA: LOS METALURGICOS, LOS DE BANCA, LOS DEL TRANSPORTE, TELEFONICA, ARTES GRAFICAS, ETC.....

(Tercer comunicado de la Comisión Asesora).

STANDARD ITT: REAPER-
TURA ESCALONADA

Ex. In Jernigan GE 700-
5000 fm.

GETAFE: NO PROSPERAN LAS CONVERSACIONES ENTRE PABAJADORES Y EMPRESARIOS

Asambleas y protestas en las
ciudades sanitarias

MADRID.—Por decreto
seccional, encargadores de la Cen-
tral Comisión Provincial "Fran-
cisco Franco", han celebrado un a-
samblea y, por acuerdo de su
asamblea, han realizado una
caja alrededor del edificio en
frente de sus reivindicaciones, que
asisten mil pesos mensuales agre-
gadas al sueldo base y revisión es-
pecial cada diez meses.

DELEGADOS DE OBRA

El día 17, la "Comisión Asesora" de construcción invitaba a los albañiles a reanudar el trabajo el lunes 19, dando por terminada, provisionalmente, la huelga general de la rama. ¿Qué ha sucedido para que se tome esta decisión? Los elementos aparecen claros; los trabajadores de la construcción han sido los primeros en romper la famosa congelación salarial. Si los empresarios ofrecían en un primer momento 2.000 pesetas de aumento, a medida que el movimiento se extendía fueron elevando su propuesta hasta alcanzar las 5.000, lo que supone 17.500 para el peón y una subida porcentual de casi el 40 por 100 (el tope marcado oficialmente es del 17 por 100). La Asesora señala que por eso llamamos a la vuelta al trabajo... pensamos que retirarse unidos, en un solo bloque, ordenadamente, sin agitar ni dispersar fuerzas, es fundamental para continuar la lucha en cualquier momento". Como experiencias de esta huelga —quizá la más importante de las hasta ahora llevadas a cabo por los albañiles madrileños—, al lado de las asambleas, piquetes y manifestaciones, aparece un fenómeno totalmente nuevo, que es la elección de delegados obreros, obra por obra. La trascendencia de este hecho en la construcción es digna de resaltarse, pues dada la movilidad de la mano de obra los enlaces sindicales difícilmente podrán jugar el papel que realizan en otras ramas, con lo que resultaba muy difícil "estabilizar" una cierta estructura de coordinación y dirección del sector. Parece evidente que para el futuro la combinación de asambleas de oficio, delegados de obra y Comisión Asesora será la clave de la matanza del movimiento en la construcción.

NEGOCiar o NO NEGOCiar

Nadie está contento con los resultados del Convenio.
Y eso es muy bueno.

Lo peligroso y triste sería que ocurriera lo contrario.
El descontento es tan grande que ha llegado a poner en huelga, el pasado jueves 22, a todo la construcción de Alcalá: unos 3.500 huelguistas.

¡Enhorabuena, compañeros de Alcalá!

Eso es lo que vamos a hacer los cien mil obreros de la construcción de Madrid, muy pronto.

Respecto a la negociación del Convenio, subrayamos lo dicho por la Comisión Asesora en su tercer comunicado:

"....Negociar sin libertades, sin representación auténtica, sin que los miembros de la Comisión Asesora tuviéramos voz ni voto, en el marco de un Convenio Colectivo presidido por un Juez, y en las entrañas del Sindicato Vertical, es una negociación que NUNCA podremos ganar la clase obrera.



COMISIÓNES OBRERAS piensa que ha sido correcto volver al trabajo el lunes día 19, y eso, por una razón bien sencilla:

pensamos que esa subida es de hecho una victoria lograda con nuestra huelga, y que lo que más importaba en esos momentos era mantener la UNIDAD de toda la rama. Esa es la clave para poder volver con fuerza a la lucha cuanto antes.

Esa fue nuestra preocupación principal: salir de la huelga en condiciones de volver pronto a la brecha.

Y esto lo vamos a tener que hacer ya:

-porque el convenio que el Vertical y la Patronal han firmado apenas vale nada.

-y porque, sobre todo no podemos dejar en la estacada (cierres de fábricas, ceses, detenciones, militarizaciones), al resto de la clase obrera marxista.

¿QUE HACER AHORA?

Una cosa que ha quedado clara para todos ha sido que la lucha no ha terminado, hemos vuelto al trabajo el jueves 19 agotados, unicos, sin discusión, para recuperar fuerzas y con la temeraria predisposición de volver a saltar de nuevo en el momento preciso.

Después de 5 días de huelga total (la tercera en un mes) LA RAMA ESTÁ A PUNTO, la tensión se mantiene. Este ha sido el primer éxito conseguido. Otro ha sido RDM PER LOS DIFERENTES SALARIALES. Otro éxito conseguido ha sido lo UNIDAO Y COMPATIVIDAD impostrada, la incorporación ACTIVA de piquetes, asambleas, manifestaciones de cientos y miles de trabajadores.

Y lo más importante (a lo largo lo más rentable), ha sido la elección de delegados de obra. Hemos visto al calor de la Huelga, la importancia y la necesidad de la organización, así lo han visto miles de trabajadores. El Sindicato Obrero se ha hecho tan necesario para la Construcción, como el aire para respirar. Esto ha hecho posible, que en tan poco tiempo, en cientos de obras, en todas las zonas, miles de comunidades, hayamos elegido auténticos representantes, delegados de obra, para coordinarnos, para llevar información a la Comisión Asesora, de como andaban las cosas en cada tajo, para llevar a cada obra la información de como iba el Convenio, de como estaba toda la cosa, informar a los compañeros de la obra, de las decisiones en las Asambleas, en el Sindicato, de cuál era la situación de las otras ramas, etc...

Una cosa ha de quedar clara. El movimiento obrero no va a esperar a que se nos permita crear nuestro Sindicato Obrero CGT Y CUANDO quieran y les interesa al gobierno y a la patronal. El Sindicato Obrero lo necesitamos y lo queremos YA. Lo construiremos como los trabajadores, democráticamente decidimos y vamos más conveniente. Y ya estamos dando los primeros pasos en la constitución de ese Sindicato, y de la forma más simple, normal y ordenada, porque así lo hemos hecho y así hemos descubierto que los obreros estamos de sobre preparados para la Democracia, para ejercer el derecho de elegir a nuestros representantes.

Quien no está preparado para la Democracia es el Régimen, que para hacer funcionar y mal el país, necesita miles y miles de Cuadros Civiles. Policías Armados, de las metropolitanas, portas, gases, cárceles, represión y opresión.

Los trabajadores de la construcción nos hemos restituido el lujo de practicar la Democracia con solo nuestra voz y nuestra fuerza. Y otra cosa ha de quedar clara: aunque vayamos avanzando en la construcción del Sindicato Obrero, solo conseguiremos edificarlo cuando tengamos las LIBERTADES DEMOCRATICAS, podemos hacer libremente nuestro EDIFICIO SINDICAL CONSTITUYENTE, podemos reunirnos en el Palacio de Deportes, en las de representantes obreros.

Por eso los delegados de obra hoy cumplen dos funciones:

1º-La más elemental forma de organización para luchar y defendernos. El sindicato Vertical no nos sirve y cada vez pinta menos; los CG.O., necesitan ampliarse y fortalecerse con esos centenares de obreros elegidos en las obras.

2º-Los delegados de obra sirven para ir IMPONIENDO Y LEGALIZANDO nuestro derecho a organizarnos, sirven para ir ROMPIENDO las estructuras del Sindicato Vertical, para desplazarlo total y definitivamente. Por eso, los delegados de obra han de actuar abiertamente, mostrarse a la luz pública, porque públicamente han sido elegidos. Han de ocupar y reunirse en las juntas del Sindicato, coordinarse con la Comisión Asesora, tienen que conquistar su legalización. Tienen que huir de las trampas de los que quieren convertirlos en grupitos clandestinos de conspiradores, tienen que rechazar las maniobras verticalistas que intentaron introducirlos en sus estructuras viejas, y antiobreras.

Monte que no tengamos libertad para construir el Sindicato Obrero, tendremos que marchar combinando las asambleas de tajo, las asambleas de delegados, las asambleas generales en el vertical. Las CG.O., la Asesora, los delegados de obra, los enlaces, vocales y demás cargos de la U.T.Y. De momento las credenciales de los delegados de obra, son las firmas de los compañeros que los han elegido. El camino para su legalización será el consenso de sus compañeros y la osadía (como tuvo la C.A.) de aparecer, obviamente. Han de mantener el clima de tensión en la rama, hacer asambleas, coordinarse por zonas, acudir regularmente al sindicato, informar, fomentar la elección de delegados en las obras donde no existan.

Sin delegados hemos conseguido esta impresionante huelga, con los delegados nuestra fuerza se multiplicará y las conquistas serán mayores. ¡adelante PUES! Nuestras reivindicaciones siguen en pie.